

Fecha: 02-02-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: Exitosa jornada de actividades dejó primera edición del Día de los Patrimonios en Verano

Pág.: 23
 Cm2: 438,6
 VPE: \$ 567.097

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad:
 No Definida

EN LA REGIÓN DEL MAULE

Exitosa jornada de actividades dejó primera edición del Día de los Patrimonios en Verano

POR LEONARDO PAREDES ZAPATA

TALCA. Con el objetivo de acercar la participación ciudadana a las actividades enfocadas a la propagación del arte y la cultura, por primera vez se llevó a cabo la versión de verano del Día de los Patrimonios, normalmente celebrado en mayo. En la capital regional, la comunidad se reunió para aprender y enseñar sobre los orígenes rurales e indígenas del corazón del Maule.

En la Biblioteca Regional del Maule, los visitantes pudieron encontrar recorridos de la mano de expertos entusiasmados por contar la historia detrás de cada una de las exposiciones y temáticas propuestas. Entre ellas, las ponencias abordaron el cuidado de mascotas, juegos de mesa mapuches, talleres de danza, colecciones numismáticas, etc.

En este espacio Alexis Gallardo Pineda, que se encuentra a cargo de la subdirección de pueblos originarios en la Región del Maule, encabezó el taller “Petu Aukantuleñ” que traducido al español significa “aún jugamos”. Esta instancia está destinada a preservar y difundir los juegos de mesa existentes en las culturas mapuches. Los asistentes, tras aprender el funcionamiento del tablero, posteriormente pudieron confeccionar su propio ejemplar con los materiales originales que utilizaban el pueblo originario para su disfrute.

“El objetivo de esta actividad es que las personas que participan de este juego puedan, a través de la interiorización de las reglas, aprender mapudungun gracias al uso de números o de algunas palabras vinculadas a lo lúdico”, señaló.

La iniciativa contó con gran adherencia de interesadas familias que encontraron en la Biblioteca Regional del Maule un panorama alternativo para las calurosas jornadas de verano fuera del agobio de las pantallas. “Es un agrado poder sacar a los niños de la casa sobre todo si es para panoramas

que los hagan aprender y valorar su zona. Después del taller de juegos de mesa hay un taller de cocina y más tarde vamos a ir al Museo O’Higginiano así que muy felices”, destacó Cristian Ramos, padre que acudió en familia a la celebración del Día de los Patrimonios de Verano.

TALLER

Con el caer de la tarde, las actividades se congregaron en el Museo O’Higginiano y de Bellas Artes de Talca, donde en el patio Las Camelias se



Taller de juegos de mesa mapuche tuvo gran presencia de niños en la Biblioteca Regional.

llevó a cabo un taller de regido en crín para recién iniciados en la técnica. “Para ello se invitó a culturistas de patrimonio cultural y material reconocidas por el Estado, ellas buscan dar a conocer la técnica, qué es el trabajo en crín y con eso transmitir conocimiento”, detalló Esperanza Moya, encargada del área educativa del Museo.

De parte de los adherentes a la

actividad, Pamela Rodríguez pone en valor el desarrollo intrínseco para la comunidad que conlleva el trabajo manual de artesanías. “Además de contactarnos con el patrimonio, son actividades que nos conectan con el presente al volverse consciente del aquí y ahora. Es una actividad de cuidado que nos hace bien mientras creas algo lindo”, finalizó.